
 
 
 
 
 
POLÍTICA Vicente Fox ha sido el mejor presidente de México, dice Rafael Puga 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN Habrá intercambio estudiantil con China  
SOCIEDAD Se registró otra fuga de amoniaco; hay una persona herida  
MUNICIPIOS Se multiplican los ataques de abejas y avispas en Cadereyta 
ECOLOGÍA Y SALUD 70% de las personas tienen riesgos cardiovasculares 
AGRICULTURA Exportarán carne de Ezequiel Montes a Estados Unidos   
LABORAL Anuncia el sindicato de electricistas manifestación de apoyo al STSPE  
JUSTICIA Y SEGURIDAD Dueron detenidos dos de los asaltantes del Hotel Mirage 
 
POLÍTICA 
El Secretario de gobierno Alfredo Botello Montes comentó que para el informe del Presidente Vicente Fox, el 
único responsable de mantener el orden en el DF es el jefe de gobierno Alejandro Encinas. (CC) 
 
Tras reprobar la utilización de los símbolos religiosos y en especial de la virgen de Guadalupe en cuestiones 
políticas, luego de que defensores de la coalición por el bien todos lo han utilizado como estandarte, el obispo 
de la Diócesis de Querétaro Mario de Gasperin, hizo un llamado a los fieles católicos para que trabajen por la 
unidad de México, esto ante el clima post-electoral que vive la república y la posible alteración de la paz social. 
(AI) 
 
Reporte en vivo. Hoy es el último día para que los partidos políticos en Querétaro retiren su propaganda 
electoral, sin embargo, tras un recorrido por colonias de la zona norponiente de la ciudad, hay todavía mucha 
propaganda, tanto de gallardetes, como bardas y pegotes en los postes y en los anuncios del municipio, sobre 
todo por parte de Convergencia. Hay de todos los partidos y de candidatos de todos los niveles. Hay incluso 
una barda de Chepo Alcocer que contendió en el 2003 y otra de Guillermo Tamborrel cuando hizo campaña 
de diputado federal hace tres años. En las avenidas principales sí quitaron, pero al interior de las colonias, 
permanece. Esto muestra que los partidos son unos desidiosos y no quieren cumplir con la ley. (CC) 
 
PAN 
Rafael Puga Tovar, presidente del Comité Directivo Estatal del PAN expresó que la bancada blanquiazul en la 
LIV Legislatura puede prescindir de 2 diputados en los días restantes de la gestión legislativa. (CC) 
 
Cabeza. Rafael Puga Tovar expresó que Vicente Fox pasará a la historia como un de los que más logros en 
infraestructura ha tenido para el país. (CC) 
 
Entrevista. Rafael Puga Tovar coordinador parlamentario del PAN en la próxima legislatura, señala que 
mañana se tiene una reunión de la mesa directiva para recibir las credenciales y se presentará el escrito de los 
coordinadores parlamentarios, para iniciar actividades el 26 de septiembre. En cuanto al caso de martín 
Mendoza, señala que es un asunto que no compete al órgano colegiado, sino algo de la vida privada de una 
persona, de lo cual prefiere no opinar. Niega que el PAN tenga algo que ver con la acusación que se le hizo al 
perredista y pide que haya respeto a la vida privada; que cada quien enfrente en lo individual sus errores y 
asuma las consecuencias, pero no se trata de hacer leña del árbol caído. Hace unos días hubo una reunión de 
diputados locales panistas, que se hace cada seis meses. Se recibió capacitación y se hizo un intercambio 
sobre la agenda tipo que cada Estado tocará en sus legislaturas. Se estudió por ejemplo la ley electoral y vieron 
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la necesidad de modificar los topes de campaña y estudiar el número de legisladores, entre otros puntos. Han 
tenido muchas reuniones de la fracción del PAN y ve mucho entusiasmo y decisión. La coordinación es facultad 
del Presidente estatal designarla, pero hizo un ejercicio de consulta, para conocer las motivaciones de cada uno 
para los siguientes tres años y hoy se define la coordinación. En cuanto al informe presidencial, señala que año 
con año se habla de modificar el esquema; por otro lado el acto se da en medio del proceso electoral muy 
peleado, pero en el que todo indica que Felipe Calderón Hinojosa saldrá triunfador. Todos los partidos han 
coincidido en que hubo limpieza, salvo Andrés Manuel López Obrador que sufrió un fuerte impacto de 
frustración que canalizó inadecuadamente y piensa que sólo lo que él dice es la verdad; ya acusó hasta al 
tribunal de haberse vendido; ha faltado el respeto a todos y seguro en el informé harán un show para evitar que 
Fox lea el informe o provocar para después endilgar el espectáculo al PAN o a las fuerzas de seguridad. Los 
ciudadanos se darán cuenta de hasta dónde quiere llegar López Obrador y su gente. El problema postelectoral 
ha sido sólo problema de una persona. En Querétaro hemos decidido que la paz y las instituciones permiten el 
desarrollo; si Andrés Manuel López Obrador y su gente se van por otro camino, por la vía de la paz, se les hará 
a un lado. Debemos ponernos de acuerdo en lo que el país quiere y hacia donde va. Gran parte de la 
ciudadanía quiere democracia, pero también solidez en las instituciones. Recordemos que el DF no es el país y 
que la mayoría de la gente está dedicada a lo suyo. Vicente Fox ha hecho cosas muy buenas, ha cometido 
errores, pero en el balance, el sexenio es exitoso. La efervescencia política no deja ver al estadista que es, pero 
la historia dará la razón de que ha sido el mejor presidente que ha tenido México. (AI) 
 
Cabeza. Se realizará la quinta asamblea de la organización acción juvenil, filial del PAN, según dio a conocer el 
secretario general José Baez, quien dijo que se espera la participación de 277 jóvenes. (CC) 
 
PRI 
A penas dejó su trabajo en la cámara de diputados, y el ex gobernador de Querétaro Enrique Burgos García, 
no descartó la posibilidad de buscar la dirigencia nacional del PRI para febrero próximo, cuando concluya el 
periodo de Mariano Palacios Alcocer. (AI) 
 
Cabeza. El ex gobernador Enrique Burgos García comentó que el PRI requiere depurarse de los integrantes 
que ya no operan, para buscar la renovación. (CC) 
 
El PRI en Colón enfrenta un estado de debilidad, esta divido y requiere a nivel municipal, estatal y nacional una 
renovación de sus dirigencias declaró Adán Gutiérrez Zarazúa ex dirigente de este partido político en esta 
municipalidad. Advirtió que la renovación de los liderazgos del tricolor es urgente, ante la incapacidad 
demostrada de sus actuales dirigentes de prevenir o corregir las facturas. (AI) 
 
PRD 
Pablo González Loyola Pérez, presidente estatal del PRD, dijo que su partido está dispuesto a asumir las 
consecuencias de los actos que se lleven a cabo para defender la candidatura de Andrés Manuel López 
Obrador. Sin embargo reconoció que no pretenden crear mártires y víctimas mediante un disturbio, pero sí 
defender lo que ellos consideran el triunfo de López Obrador. (AI) 
 
CONVERGENCIA 
Leobardo Vásquez Briones alcalde de Colón, dejó en claro que no deja facturas pendientes en el PRI 
después de su adhesión al partido Convergencia y señaló que los dirigentes no supieron entenderlo, por lo que 
con ellos únicamente tiene respeto y un frío saludo. (AI) 
 
El secretario general del Comité Directivo Estatal de Convergencia Marco Antonio León Hernández, calificó 
como nimiedades el hecho de que el alcalde electo de Convergencia en Tolimán Martín Jiménez Ramos haya 
confiado que votó por los candidatos federales de su antiguo partido el PAN. Dijo que en este momento no se 
deben tener telarañas de corte ideológico. (AI) 
 
LEGISLATURA 
Tras el intento fallido de amparo del ex oficial mayor de la legislatura local, Sergio Armando Azuela, al intentar 
sustentar en documentos apócrifos, los años requeridos por la ley para su jubilación, el titular de la comisión de 
trabajo y previsión social, Mario Ulises Altamirano, aseguró que es un caso cerrado legalmente. (CC) 
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La diputada panista Sandra Ugalde Basaldúa negó tener conocimiento de que su hermano Joaquín vaya a ser 
contratado en la presente cámara de diputados. (AI) 
 
Cabeza. El presidente de la comisión permanente de la cámara de diputados Edmundo Guajardo reconoció la 
apertura de una plaza para los próximos días, aunque dijo desconocer detalles de eso. (AI) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Como parte de sus actividades en la República Popular de China, el Gobernador del Estado, Francisco 
Garrido Patrón, se reunió con el Presidente de la Universidad de Estudios Extranjeros de Beijíng, "Beijing 
Foreing Studies University", Prof. Hao Ping, con la finalidad de llevar a cabo la firma de una Carta de Intención 
para la colaboración con esta universidad y promover el intercambio de estudiantes queretanos y chinos a fin de 
favorecer el aprendizaje de los idiomas español y mandarín. (CC) 
 

SOCIEDAD 
Se presenta en la embotelladora Aga, una fuga de amoniaco por 5 segundos y una persona de 43 años de 
edad resulta lesionada. El percance fue controlado a tiempo por elementos de protección civil municipal; este es 
el segundo evento de dicha naturaleza que se presenta en las últimas dos semanas. (AI, C14) 
 
Manuel Urquiza compareció en la legislatura y comentó que hay que plantear varios avances después de 
informe de Francisco Garrido Patrón. (CC) 
 
La CEA invita al concurso de dibujo y pintura infantil, Cuidemos el agua. (CC) 
 
Reporte. En el norponiente de la ciudad se presentan encharcamientos debido a la lluvia de anoche, lo que 
provocó que esta mañana el tránsito fuera muy lento. (AI) 
 
Vía telefónica. Alberto Hernández, meteorólogo y sub gerente de pronósticos del Servicio meteorológico 
nacional, señala que hay que estar preocupados por el movimiento del huracán John, cuyo cuerpo en un 40% 
ya está sobre el territorio, incluido Querétaro. La buena noticia es que avanza lentamente, pero hacia el oeste. 
Este es el huracán hasta ahora de más potencia, pero en septiembre se esperan más, por las condiciones del 
clima en este mes. Lo benéfico de los huracanes es el aporte de humedad, que ayuda a llenar las presas, pero 
hay que estar prevenidos. (AI) 
 
El Secretario de gobierno Alfredo Botello Montes se reunió con integrantes de la Cámara de la vivienda, para 
abordar diversos temas, sobre todo la vivienda económica, para dar respuesta a las viviendas de menores 
ingresos. (AI) 
 
En las instalaciones del CRIQ se entregaron 275 sillas de ruedas que fueron donadas por la fundación Wil chair, 
a través del DIF y que beneficiarán a personas con discapacidad de 15 municipios. El municipio de San Joaquín 
fue el único que no solicitó sillas, pues dicen que ya todos las tienen. (CC) 
 
Sondeo. Las personas beneficiadas con sillas de ruedas se sintieron agradecidas y emocionadas. (CC) 
 
Vía telefónica. Ángela Quintana, Presidenta de la fundación Alvida, señala que la fundación Wal-Mart inicia 
una campaña para la venta de etiquetas de 10 pesos para la compra de alimentos que incrementen las 
despensa que regalan en 45 comunidades de siete municipios; en julio fueron 13 mil 182 personas en 
Querétaro. La fundación Wal-Mart apoya la misma cantidad que se recaude. La campaña inicia mañana y 
termina el día 15. Se puede consultar más información en la página www.alvida.org  (CC) 
 
El director comercial de la empresa Wal-Mex, Ricardo Méndez, anunció que apoyarán al grupo Alvida, 
mediante la campaña peso a peso, del 1 al 15 de septiembre. La meta es de 156 mil pesos. (AI) 
 
36 mil familias han sido incorporadas al programa Oportunidades en Querétaro, aseguró el delegado de la 
SEDESOL, Gerardo Pérez Retana. (CC) 
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Sondeo. Las personas que consumen bolillo y pan dulce están en desacuerdo con el aumento ya que la 
economía está muy crítica. (CC) 
 

MUNICIPIOS 
Se ratificó a Querétaro la calificación más alta por parte de Moodies, por el buen manejo de finanzas, informó 
Rubén Álvarez Lacuma, Secretario de economía y finanzas del municipio de Querétaro. (CC) 
 
Rubén Álvarez destacó que ninguno de los municipios del G7 (municipios con mejor calidad de vida) cuenta 
con esta calificación y que el más cercano es Aguascalientes. (AI) 
 
El cabildo del municipio de Querétaro aprobó por unanimidad adelantar el pago proporcional del aguinaldo a 
todos los trabajadores del municipio, para el 29 de septiembre, a través de una cuenta de ahorro. (CC) 
 
Armando Rivera Castillejos considera que todos los integrantes de su gabinete debería repetir en le próxima 
administración y que está muy orgulloso de todos. (AI) 
 
Armando Rivera Castillejos llevó a cabo la inauguración del Centro del adulto mayor, que ofrece actividades 
físicas, deportivas, culturales, productivas y recreativas a más de 800 personas mayores de 65 años de escasos 
recursos. (AI, CC) 
 
El Presidente municipal Armando Rivera Castillejos participó en la ceremonia de revelación de la escultura y 
reinhumación de las cenizas del ex gobernador, Doctor y General Octavio S. Mondragón y la reinhumación de 
las cenizas de la maestra María Luis Medina de Montes Collantes. (CC, C14) 
 
Vistazo ciudadano. En la colonia Ensueño construyeron una calle de acceso al centro comercial de Gigante y 
sale de Zaragoza en un retorno, llegando a topar con una casa y con el patio de maniobras de la tienda a un 
lado; el problema es que muchos entran por ahí pensando en que es una salida para la autopista; además la 
calle está más alta que la colonia. Los vecinos comentan que para hacer esta calle tiraron árboles y ya están 
investigando con la autoridad quién y por qué abrieron esa calle, ya que se hizo en forma arbitraria. Ayer 
tuvieron una reunió en el centro cívico y resulta que el presidente de la asociación de colonos firmó el acuerdo 
para que se hiciera, pero el resto de vecinos lo rechaza. (CC) 
 
El secretario de Gobierno de El Marqués Alejandro Escobedo Avendaño, confirmó que hasta el momento ha 
habido una disminución en los últimos tres años de hasta en un 70% de los expendios que de manera 
clandestina vendían bebidas alcohólicas, debido a que se realizaron 25 revisiones semanales en domicilios 
particulares y comercios donde se aplicaron sanciones desde multas hasta clausuras. (AI) 
 
El secretario de administración de El Marqués Guillermo Astorga Martínez, afirmó que iniciaron con los 
procedimientos necesarios para que las empresas y comercios morosos cumplan con el pago de sus 
obligaciones en materia de impuestos y recuperar 7 millones 547 mil pesos que le adeudan al municipio. (AI) 
 
Al menos 500 pobladores del municipio de Cadereyta han sido atacados este año por abejas o por avispas, por 
lo que la unidad municipal de Protección Civil se encuentra en alerta. Samuel García jefe de guardia de turno 
de la dependencia, informó que de enero a la fecha son 150 los panales de este tipo de animales que la brigada 
especializada ha retirado. (AI) 
 
En Tolimán, 467 personas de la tercera edad recibieron capacitación sobre cómo mejorar su alimentación y su 
salud, por parte de la SEDESOL, informó el delegado Gerardo Pérez Retana. (CC) 
 
 

AGRICULTURA 
Durante el primer semestre del 2007 se prevé exportar carne producida y procesada en el estado de Querétaro 
a los Estados Unidos, informó José Manuel Sánchez Trinidad médico veterinario certificado ante la SAGARPA 
para el control de la calidad de la carne en Distribuidora de Carne del Bajío DICAPSA, empresa propietaria del 
rastro TIF que opera en Ezequiel Montes. (AI) 
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En el municipio de Colón se confirmó la muerte de 20 reses y la pérdida total de las cosechas de maíz y fríjol, 
esto producto de la sequía y el retraso de lluvias, lo que provocó que cerca de 150 productores en la comunidad 
de los Trigos hayan resultado afectados, confirmó el secretario del comisariado ejidal Ángel Guevara. (AI) 
 

LABORAL 
Cabeza. En el foro del sindicalismo autónomo en las instalaciones del Sindicato de Trabajadores al Servicio de 
los Poderes del Estado, se establecieron nuevos lineamientos sindicales, para impulsar esta actividad en todo 
el país. (CC) 
 
Martín Esparza, Secretario general del Sindicato único de trabajadores electricistas de la república mexicana, 
SUTERM, declaró ayer en Querétaro que Vicente Fox no cumplió sus promesas y que en este sexenio 
solamente creció el empleo informal y la migración, no el empleo formal. Invitó a hacer una gran movilización en 
Querétaro para septiembre, en apoyo del sindicalismo y en especial de la Secretaria general del STSPE María 
del Carmen Gómez. (CC) 
 
El 23.7% de la nómina de la UAQ corresponde a jubilados y pensionados, lo que representa 8.8 mdp de los 34 
mdp que eroga la universidad en la nómina; cada año se incrementa y para el 2010 llegará al 49%. (CC) 
 
Entrevista. Marco Antonio Rubio Abonce, Secretario general del SUPAUAQ, señala que un actuario les 
ratificó la información acerca de las jubilaciones y pensiones y las proyecciones hacia el 2010. Tienen un fondo 
de pensiones de 205 mdp en este momento, pero que no sirven de nada. Este problema involucra a la 
institución y los sindicatos, que además deben defender los derechos de los trabajadores y la jubilación 
dinámica, en la que el jubilado recibe todos los beneficios e incrementos de los maestros en activo. Reconoce 
que si sigue así, técnicamente la universidad tendrá que cerrar; hay que buscar una solución y por eso se 
comenzó a escuchar a otras universidades para hablar de sus experiencias; han escuchado situaciones 
extremas como en Zacatecas, donde les pagan una quincena sí y otra no; en Veracruz y estado de México hay 
un instituto estatal de jubilaciones, pero tienen un tope de 10 salarios mínimos. Las cifras que se han manejado 
son una realidad, pero las sugerencias de los actuarios no son regla de oro. Habrá un aumento en la edad de 
jubilación, que hoy es a los 55 años o 29 de servicio, pero esto no afectaría a los activos. Formaron una 
comisión para entregar un proyecto, en el que analizan el material de otras universidades, para definir el rumbo 
a seguir. Hay una propuesta de rectoría para regularizar a maestros por honorarios, pero primero debe 
ajustarse a los que ya están y ver cuales pueden ser regularizados, pues esto está en contra de lo que marca el 
contrato colectivo. Se ha sugerido formar un fideicomiso e inyectarle dinero, pero cada vez es menos el recurso 
que da el gobierno federal; además puede haber apoyos estatales y por último, las aportaciones de los 
trabajadores a este fondo, con un monto a definir. De ahí, debe invertirse el dinero para que rinda más. En los 
próximos tres años se jubilan 100 maestros más que tendrían que ser pagados con el fideicomiso y 
posteriormente sería con base en el esquema. El fondo que se constituya no debería ser tocado en 5 ó 6 años, 
para que no se acabe inmediatamente. Es un problema que debe resolverse ahora; el rector podría dejarlo 
pasar, pero ya no es posible. Las diferentes universidades les han hecho llegar sus esquemas de jubilación; son 
tres nada más las que no tienen el fideicomiso, entre ellas Querétaro. Esta semana salió la convocatoria para 
renovar la dirigencia del sindicato y buscará la reelección, pero dentro de sus prioridades está el tema de las 
jubilaciones y pensiones. (CC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Basilisa Balderas Sánchez, Magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia indicó que esperan a que 
la legislatura resuelva para realizar una nueva sala en materia penal. (CC) 
 
Fernando Benítez, hermano del voceador Rubén Benítez quien fue baleado en su puesto de periódicos el 
pasado viernes, confirmó que el estado de salud de su hermano es delicado. Todavía se encuentra en terapia 
intensiva y la PGJ sólo tiene como línea de investigación hasta el momento el robo al puesto de periódicos. (AI) 
 
Asaltan dos personas a un empleado del hotel Mirage; tras una balacera, logran llevarse un maletín con poco 
más de 120 mil pesos; detienen a dos de los implicados y aseguran dos vehículos. (AI, C14) 
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Tras el asalto ayer a un empleado del Hotel Mirage, donde se llevaron 125 mil pesos, fueron detenidos dos de 
los asaltantes. (CC) 
 
Comunicado. Seguridad pública municipal informa que en la carretera 57 en el entronque con avenida Cimatario 
localizaron uno de los autos y a uno de los presuntos responsables, que es Martín Nava Quiroz, con domicilio 
en Neza, Estado de México. Más tarde se localizó la segunda unidad cuando circulaba en dirección a san Luis 
Potosí a la altura de Santa Rosa Jáuregui donde aseguraron a Napoleón Ayala, también de Neza. Ambos 
fueron puestos a disposición en la agencia del ministerio público número 1. Nada se dice del botín. (CC, AI) 
 
 


